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打造军民融合的“洛阳样板”融

▶▶ 02版

近日，在宜阳县樊村镇新建成投用的中
心小学里，孩子们快乐地玩耍。

全面改善贫困地区义务教育薄弱学校基
本办学条件，是我市实施的重点民生实事之
一。樊村镇中心小学于 2017 年 9 月投入使
用，学校寄宿生由最初的70多名发展到现在
的270多名。该小学的建成改善了当地教育
条件，使附近留守儿童的教育问题迎刃而解。

记者 刘冰 通讯员 仝少飞 摄

学校换新颜
学生展笑颜

工业和信息化部近日公示第二
批绿色制造示范名单，213家单位拟
入选绿色工厂，22家园区拟入选绿色
园区。其中，洛阳白马集团有限责任
公司、中航锂电（洛阳）有限责任公司
拟入选绿色工厂，洛阳高新技术产业
开发区拟入选绿色园区。

另外，省工业和信息化委员会日

前公示了河南省2017年绿色制造体
系建设示范名单，我市有4家企业入
选绿色工厂，分别是洛阳白马集团有
限责任公司、中航锂电（洛阳）有限责
任公司、中车洛阳机车有限公司、洛
阳尚德太阳能电力有限公司。同时，
洛阳高新技术产业开发区入选绿色
园区。 （高峰 李磊）

新年开局，党的十九大精神在洛阳落地生根的实践更加深入、更加生
动、更加喜人，全市上下干事创业的氛围愈加浓厚。本报今起开设《新时
代 新气象 新作为》的子栏目——《干出新气象》专栏，刊发本报记者深入
基层一线、项目现场采写的“沾泥土”“带露珠”“冒热气”的新闻故事，为您
呈现广大干群心往一处想、劲儿往一处使的精神风貌，努力把2018年工
作做得更好。敬请关注。

打好污染防治攻坚战，是党的
十九大作出的战略决策，是 2018 年
工作的重中之重。保护环境，走绿色
发展之路，贵在入脑入心、付诸行
动。去年以来，我市强力推进环境污
染防治攻坚战，战果累累，越来越多
的党员干部群众从“要我环保”走到
了“我要环保”，绿色发展有了实实在

在的推进。白马集团积极创建绿色
工厂，从厂房设计到车间布局，从采
光照明到车间空气质量，从公司负责
人的管理理念到普通员工的一言一
行，无不体现着节能降耗、循环利用、
保护环境的理念。如此，何愁绿色发
展理念不入脑入心、落地生根!

（高峰）

保护环境，贵在入脑入心、付诸行动

相关链接▶▶ 绿色制造示范名单中的“洛阳身影”

《光明日报》刊发文章
聚焦我市持续构建生态环境建设体系

问题在水里 根子在岸上
——河南洛阳生态治理从源头抓起

“三新”讲习所 年底全覆盖
▶▶ 03版

有条不紊应对降雪
多措并举保障民生
▶▶ 04版

24日下午，省长陈润儿在参加
省十三届人大一次会议洛阳代表团
审议时，对洛阳发展提出殷切期望
和明确要求，指出洛阳在河南经济
发展板块中具有重要地位，下一步
要加快发展方式转变、经济结构转
型、增长动力转换，在让中原更加出
彩中主动担当，在推动高质量发展
中先行一步，着力打造带动全省发
展新的增长极。这一重要讲话在
洛阳代表团和我市各界迅速引发强
烈反响。

大家表示，要把陈润儿省长的
重要讲话精神和省政府工作报告对
洛阳发展的新要求学习好、落实好，
持之以恒加快推进“9+2”工作布
局、奋力实现“四高一强一率先”目
标，加快建设副中心、打造全省增长
极，决胜全面小康、开启现代化建设
新征程，在让中原更加出彩、推动高
质量发展中发挥更大作用，不辜负
省委、省政府的期望。

省人大代表、省委副秘书长
吉炳伟说，省委、省政府对洛阳定位
准确，明确支持洛阳加快中原城市
群副中心城市建设，打造全省新的
增长极。这次省政府工作报告多次
点题洛阳工作，陈润儿省长也对洛
阳加快推动高质量发展提出明确要
求，希望洛阳副中心城市建设各项
措施更细化，在国际文化旅游名城
建设上更发力，在高水平大学、医院
建设上更出彩，更好发挥对全省发
展的支撑作用。

“推动高质量发展是当前和今
后一个时期确定发展思路、制定经
济政策、实施宏观调控的根本要
求。”省人大代表、河南科技大学校长
孔留安表示，省长在审议时对河科
大特色学科建设给予肯定，自己听
了很受鼓舞。下一步将更好发挥高
校的科研优势、人才优势，结合洛阳
地方产业发展重点，着力为洛阳高
质量发展作出更大贡献。

“省政府工作报告提出要加快
二里头遗址博物馆建设，启动大
运河文化带发展规划，将对洛阳
文化旅游发展注入更多动力。”
省人大代表、偃师市四角楼村农民、
中国社科院考古研究所二里头
工作队高级技师王丛苗表示，建
设二里头遗址博物馆，对洛阳乃
至河南增强文化自信、建设文化
高地具有重要作用。洛阳正在着
力打造“博物馆之都”，相信随着
一大批重点文化项目的谋划实施，河洛文化一定会加快“活”
起来。

“创新是引领发展的第一动力。推动高质量发展，必须把创
新摆在发展全局的核心位置。”市科技局局长王进表示，要以自
创区建设为龙头，以军民融合产业园区建设为重点，以创新主体
创新平台“双倍增”行动为载体，争当全省创新发展排头兵和郑
洛新国家自主创新示范区领头羊，真正打通“四个通道”、推进

“四链融合”，实现从科技强到产业强、经济强。（下转02版）
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本报郑州讯（记者 李东慧）昨日
下午，出席省十三届人大一次会议的
洛阳代表团继续审议省政府工作报
告，审查计划报告、预算报告。

省委常委、市委书记李亚，省委
副秘书长吉炳伟，省妇联主席郜秀菊，
省人大常委会法制工作委员会副主任
王新民，河南投资集团有限公司党委
书记、董事长刘新勇等参加审议。

审议时，李少敏、吉炳伟、王丛苗、
孔留安、徐海照、郝彦洁、段新宽、刘子军、
雷雪芹、张海朝、郭珂珂、王洪彬等

代 表先后发言。代表们一致认为，
省 政 府 工 作 报 告 等 报 告 以 习 近 平
新时代中国特色社会主义思想为指导，
贯彻落实党的十九大精神，总结成绩
客观全面，制定目标切实可行，把握重
点精准得力，是凝聚人心、鼓舞人心
的好报告。大家还对完善提升省政府
工作报告、计划报告、预算报告提出
了意见建议。

审议时，李亚边听边记，不时与代
表们深入交流讨论。李亚说，省政府
工作报告确定的 2018 年全省经济社

会发展主要预期目标，是省委、省政府
综合考虑发展趋势和工作导向，转变
发展理念，摆脱“速度情结”，努力在
发展质量和效益上腾出空间的具体
体现。洛阳作为中原城市群副中心
城市，要加快推进由高速增长向高质
量发展转型，统筹推进稳增长、促改
革、调结构、惠民生、防风险各项工
作，着力打造带动全省发展新的增长
极，更好发挥在全省大局中的支撑作
用。希望省直有关部门继续大力支
持洛阳发展，分阶段在项目支撑上给

予倾斜支持。在产业项目发展方面，
加快实施高端石化、先进装备制造、
新能源汽车、新能源等产业结构调整
引领项目，早日实现“新兴超传统”。
在基础支撑能力方面，持续加快在
建高速公路建设，抓好二里头遗址
博物馆、隋唐洛阳城国家历史文化
公园、大运河文化带等文化旅游产
业重点项目，加快打造国际文化旅
游名城。

省直有关部门负责同志到会听取
意见和建议。

李亚等参加

洛阳代表团继续审议省政府工作报告

23日18时许，洛阳白马集团有限
责任公司的汽车行驶在从孟津新厂区
回市区的路上。

途中，该公司副总经理王洪涛抛出
了一个振奋人心的消息：工业和信息化
部公示了第二批绿色制造示范名单，白
马集团拟入选绿色工厂！

听到这个消息，车内的人激动不
已。王洪涛话锋一转：“咱们每人都谈
谈对绿色工厂的理解。”

“在不少人印象中，纺织厂的车间
布满棉絮、灰尘，厂区的树木也挂满了
白色絮状物。”该公司空调维修工葛洪
说，“但咱们的车间非常干净。”

葛洪进一步说：“绿色就是‘生产清
洁化’，咱们公司利用除尘设备对生产
过程中产生的含尘空气进行处理，给员
工创造一个良好的工作环境。”

“我认为绿色是‘废物资源化’。”该
公司电气维修工赵云举例说，洗澡水
和办公楼的暖气水来自回收的蒸汽冷

凝水；利用机器自身的发热来提高车
间温度，不再使用蒸汽加热；生产过
程中产生的废棉销售给其他企业循
环利用。

该公司办公室主任张铮接着说：
“咱们的办公楼采用自然采光方式，走
廊设置采光窗，照明灯具使用高效节
能 LED 灯。因此，绿色就是‘能源低
碳化’。”

“大家说得都不错，其实绿色工厂
就是实现了土地集约化、原料无害化、
生产清洁化、废物资源化、能源低碳化
的工厂，其核心是节能环保！”王洪涛
说，加大环保投入会影响成本，让不少
纺织企业望而却步。其实，节能减排做
好了，经济上的回报是非常明显的。

一路走，一路谈。听得出来，绿色
发展理念已经融入白马集团员工的血
液，落实到每一个车间、每一个班组、每
一道工序、每一个岗位上。

本报记者 高峰 通讯员 李磊

下班途中的“绿色”讨论会


